

TOUS LES MOIS, L'ACTUALITÉ DE L'ÉTABLISSEMENT

Les brèves de Mongré



Dates à retenir :

- **6 février** : évaluation externe de l'établissement
- **8 février** : Journée portes ouvertes collège et lycée (sur inscriptions - 8h45-13h)
Super loto de l'APEL (18h - Salle de l'Atelier)
- **13 février** : début des conseils du deuxième trimestre
- **14 février** : distribution des roses du Conseil des Lycéens au lycée + Journée de l'élégance au lycée
- **19-20 février** : stage des élèves de 3ème
- **21 février** : Récitation contest en terminale
Vacances d'hiver



Les délégations chinoise et taïwanaise bien reçues à Mongré



Délégation du lycée Yongchun de Taïpei reçue à la mairie - CR Ville de Villefranche

Les délégations venues de Chine et de Taïwan, dans le cadre de nos échanges scolaires avec Shanghai et Taipei, ont été reçues au mois de janvier à Mongré. Les uns après les autres, ils ont pu découvrir la vie de leurs correspondants français, la culture française et caladoise et notre établissement. Un moment riche en partages et en découvertes qui reste longtemps gravé dans les souvenirs de nos élèves. Un grand merci à Mme Fleyrat, Mme Mou et M. Rocher.



Bourse aux livres pour les éco-délégués

Les éco-délégués du lycée ont monté un projet qui leur tenait à cœur, le vendredi 31 janvier. Ils ont organisé une bourse aux livres, afin de donner une seconde vie à des ouvrages dont ils n'ont plus besoin. Livres scolaires, livres jeunesse, romans, bandes dessinées... de nombreux ouvrages étaient disponibles à tout petit prix. Et les acheteurs étaient aussi au rendez-vous ! Merci à tous !



Visite préhistorique en Sixième



Du 12 au 15 novembre 2024 les 9 classes de 6e ont eu le plaisir de se rendre en Ardèche pour un séjour de 2 jours autour de la thématique de la Préhistoire.

Au programme du 1er jour, la réplique de la grotte Chauvet, située sur la commune de Vallon Pont d'Arc, où les élèves ont pu admirer les œuvres de ces artistes de la Préhistoire mais aussi participer à des ateliers sur la chasse, la parure, l'art pariétal ou bien encore le moulage. Puis après une nuit reposante en centre d'hébergement, les élèves ont découvert le site de l'Aven d'Orgnac, une véritable grotte avec d'impressionnantes concrétions à plus de 120 mètres sous terre. Pour certains, la remontée des 700 marches, en raison d'une panne d'ascenseur a été quelque peu éprouvante, mais les enfants ont tous été émerveillés par cette visite. Plus tard, dans la même journée, ils ont participé à une visite pédagogique du musée de la Préhistoire ainsi qu'à d'autres ateliers sur la poterie et les fouilles archéologiques. Les deux visites se sont clôturées par des spectacles son et lumière qui ont enchanté les élèves. Ces derniers sont revenus très heureux de leur séjour avec plein de souvenirs à partager avec leurs familles.

Un grand merci aux enseignants et aux accompagnateurs qui ont permis le succès de ce 1er séjour en Ardèche.

L'équipe d'Histoire-Géographie



À l'école :

"J'aime la galette !"



Le lundi 20 janvier, les élèves de maternelle ont confectionné des galettes des rois.

Paroles d'enfants de classe cycle :

« Nous avons beaucoup aimé ! C'était bien ! »

« Elles étaient délicieuses et nous nous sommes régaliés avec les papas et mamans qui sont venus nous rejoindre à 16h.»

La commission écologie contre le gaspillage à la cantine

Vendredi 17 janvier les élèves de la commission écologie ont accueilli Amélie Meunier pour lui poser plusieurs questions concernant la cantine.

En effet, les enfants se demandaient s'il serait possible de ne plus avoir de pot de yaourt et de compote individuels afin de limiter les déchets. Amélie a répondu que non car lorsque le pot est collectif, beaucoup d'enfants versent du yaourt et de la compote à côté et cela entraîne du gaspillage alimentaire.

Les élèves ont aussi demandé s'ils pourraient se servir eux-mêmes le plat chaud. Réponse d'Amélie : non, car certains enfants ne se rendent pas compte de la quantité qu'ils pourront manger et se servent trop. Cela aboutirait aussi à du gaspillage alimentaire.

De nombreuses autres questions ont été posées, comme par exemple des questions concernant le tri des déchets à la cantine.

A l'issue de ce moment, tous les élèves étaient satisfaits d'avoir pu obtenir des réponses à leurs interrogations.

Océane FAVRE pour la commission écologie

Vie pastorale

Appel à la confirmation

Les lycéens de Mongré préparant leur confirmation se sont rendus à l'appel à la confirmation de leur évêque, Mgr de Germay, le samedi 25 janvier. Une cérémonie très touchante et solennelle qui marque une étape décisive dans leur cheminement de foi.

Hortense ADLOFF - adjointe en pastorale



Entrée en catéchuménat

Le 30 janvier, au tour de nos catéchumènes d'être mis à l'honneur dans la chapelle Saint Ignace, remplie de professeurs, parents et amis qui venaient pour les accompagner dans leur entrée en catéchuménat. Une étape très importante dans leur chemin vers le baptême, marquée par la messe célébrée par le P. Régis, beaucoup de joie et de légèreté !

Hortense ADLOFF - adjointe en pastorale

Quand l'opéra se déplace à Mongré



Le 17 janvier, les enfants membres de la commission Opéra ont eu la chance de rencontrer une chanteuse lyrique, Marie-Anne SMANS, venue accompagnée d'une pianiste et de sa robe de scène. Après une présentation des différents types de voix que l'on trouve à l'opéra, notre artiste a chanté la Reine de la nuit de La Flûte enchantée, œuvre étudiée par les élèves. Les enfants ont été impressionnés par la puissance vocale ainsi que les notes très aigues chantées par la soprano.

Les enfants ont ensuite eu droit à un cours de chant, ils n'ont pas démérité et se sont bien débrouillés. Ils sont prêts pour l'Opéra de Paris (ou presque!!)

Aline CLAUDIN - coordinatrice ULIS Ecole

Au Collège et au lycée : Cinéma pour les collégiens

Le 3 décembre, toutes les classes de 3ème ont vu au cinéma "La Plus Précieuse des Marchandises", un film d'animation, inspiré d'un conte de Jean-Claude Grumberg. L'histoire se passe pendant la Seconde Guerre mondiale et raconte la vie d'une pauvre bûcheronne qui habite dans une grande forêt enneigée en Pologne. Un jour, tout change pour elle quand elle trouve un bébé qu'un homme a lancé d'un train en désespoir de cause. Même si son mari est contre, elle décide de garder cet enfant et de l'élever, sans savoir qu'il est juif et en danger.

Ce film raconte une histoire très dure, mais aussi pleine d'espoir. Ce qui m'a touchée, c'est qu'il montre qu'il est possible d'agir par bonté, même dans les pires moments. J'ai compris qu'on peut toujours choisir d'aider et de rester humain, peu importe la situation. Il m'a aussi appris à ne pas juger les autres à cause de leurs différences, mais à faire preuve de gentillesse et de courage.

J'ai trouvé le film tellement beau et marquant ! Les images sont simples, mais elles vont droit au cœur, et la narration est poétique. Même si l'histoire est tragique, elle parle d'amour, de sacrifice et de ce que c'est que d'être humain face à la méchanceté.

Ce que je retiens surtout, c'est qu'il y a toujours de l'amour et de la solidarité, même dans un monde cruel. Ce film n'est pas juste une histoire sur le passé, c'est une vraie leçon de vie.

"La Plus Précieuse des Marchandises" est un film qu'il faut absolument voir. Il m'a profondément marquée et je pense qu'il peut toucher tout le monde.

Shalia ATTIA - 3*3

CINÉ Le Conseil National des Lycéens à Lyon

Le Conseil National des Lycéens du réseau Assomption s'est réuni les 16 et 17 janvier derniers au sein du lycée professionnel Assomption Saint-Joseph à Lyon. Les élèves ont travaillé pendant 2 jours sur des capsules vidéos qui répondent à la question "De quoi avons-nous besoin pour bien grandir ?" et qu'ils présenteront lors du Forum des communautés Assomption, au mois de mars. Après un travail acharné, ils ont pu partager un moment très convivial lors d'un escape game à Lyon. Merci aux organisateurs !

